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福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員 会会会会 記記記記 録録録録    

平成 26 年 6 月 9 日(月) 

第 2 委 員 会 室 

                            10 時 50 分 ～11 時 06分 

【委 員】 芦谷委員長、田畑副委員長、足立委員、柳楽委員、道下委員、平石委員 

澁谷委員、西村委員 

【執行部】小澤健康福祉部長、杉本健康福祉部次長 

     川﨑市民生活部長、久保田市民生活部次長 

山本上下水道部長、古城上下水道部次長 

【事務局】外浦書記 

 議 題 

１. 所管事務調査事項について ・生活困窮者自立支援に係る島根県のモデル事業について    ・介護保険の認定状況等について       ・救急時の福祉と消防との連携について    ・エコクリーンセンターについて        ・売電状況の推移 ・収支状況の推移（広域行政組合の決算資料から） ・ごみ処理施設の休日開場について ・水道管の老朽化に対する対応策の現状について ・簡易水道事業と上水道事業の統合に伴う休止施設及び送水計画について  
２. 6 月 18 日(水)の委員会審査日程等について 

     了解 
３. その他 

      

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
       

◎ 6 月 18 日(水)10 時開催の福祉環境委員会における予定議題 1 執行部報告事項 (予定) （1）第 6 期介護保険事業計画・浜田市高齢者福祉計画・浜田市障害福祉計画策定スケ ジュールについて （2）認知症重度化予防実践塾の開催について （3）放課後児童クラブの状況について （4）平成 25 年度浜田市のごみの排出量について （5）旧相生水源地解体工事及び跡地利用について （6）浜田市公共下水道基本計画の見直しについて （7）リハビリテーションカレッジ島根学校経営シミュレーションについて （8）その他 2 所管事務調査   （1）      (2) 3 その他 
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【議事等の経過】 

〔  10時 50分 開議 〕 

芦谷委員長  お疲れ様です。出席委員は８名ですので、委員会は成立しておりあ

ます。議題に沿って進めますが今回委員会への付託案件がありません。

従いまして特に所管事務調査事項についてはしっかりと準備していた

だいて、入念な調査をしてまいりたいと思います。よろしくお願いあ

います。ただいまより福祉環境委員会を開催します。議題１所管事務

調査事項についてです。 

    

１１１１    所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について    

  お手元に新議会になってからの昨年の１２月と今年３月の調査事項

を配付させていただいております。これらを勘案しながら、調査事項

についてあれば各委員から発言をお願いします。なお委員会は６月１

８日に下記の枠内に記載がありますが、執行部からは報告事項として、

７点あります。これに加えて所管事務調査事項についての各委員の思

いとか意見があればお願いします。 

西村委員     今回の２６年度の補正予算で生活困窮者自立促進支援事業が計上さ

れていますがこの説明資料を読むと２５年度に県がモデル事業として

やっておりますね。 

(２４、２５年の２年間です。という声あり) 

その概要、結果についてですがお願いします。 

芦谷委員長    生活困窮者支援に関するモデル事業について２４、２５で実施をし

た実績等について、資料提出の要望がありました。他にありませんか。 

外浦書記     よろしいでしょうか。予算関係についてですが、今回新しい事業と

して補正に計上されていますが、概ね予算については今後扱わないと

いうことで、この新しい枠組みから始まっております。それで先ほど

の内容ですが、予算決算委員会の中では当然議論があるかと思います

が、事業の概要の視点からの調査ということで確認させていただきま

す。よろしいでしょうか。 

西村議員     私も思ったんですが、県の事業ですからいいのかなと思います。 

芦谷委員長    ですから、予算に入らない形で説明を求めるということでいいと思

います。 

澁谷委員     あまり堅苦しくならないような、事前調査にならないような形で執

行部から説明を受けることでいいのではないでしょうか。どんどん拡



 3

大解釈になって約束が守られないということを事務局は心配されるの

だと思います。 

外浦書記     はい。委員会の所管事務調査の中で予算に関しては行わないという

ことを決めておりますので、・・・ 

(「県の事業だから・・・」という声あり。) 

芦谷委員長    それでは、予算審査に立ち入らない形で説明を聞くということにし

ます。その他にありませんか。 

澁谷委員     ３月の予算委員会のときに水道管の老朽管の補正予算が１億程度つ

いていましたが、老朽管の交換についての考え方とか、進捗状況など

の説明をお願いします。 

上下水道部長   はい。 

澁谷委員     それと上水管と簡易水道の合併ということが、かなり重要なテーマ

になってきた中での進捗状況というか、先日の議会報告会などでは、

水源地を浜田にして金城に送るとかいろんな情報があって市民の方も

言われていたんですが、そのあたり基本的なところを、変更点なども

含め説明していただければと思います。 

上下水道部長   言われるのは例えば簡易水道の施設があって例えばこれは廃止、そ

の代わりに浜田市の上水からもって行きますというような計画ですか。 

澁谷委員     はい。水源地がどこからでて、どこへ行くとかの説明を。私も直ぐ

答えられなかったので。お願いしたいと思います。それと先般松江市

のクリーンセンター、焼却場ですが、売電が２億７千万円あったとい

う報道がありました。浜田のクリーンセンターについて、大枠の売電

とか収支の状況など１年間の推移がわかれば、お願いしたいと思いま

す。先日資料をいただいたところもあるんですが、そのあたりの取組

です。以前日曜日に開いていただくとか、月に１回はごみの受け入れ

を市民の要望があるので、平日だけではなく、そのあたりのセンター

の考え方を説明していただければと思います。 

市民生活部長   売電の関係は情報提供をしていただいて、過去３年間程度でいいで

しょうか。 

澁谷委員     いいです。 

市民生活部長   それから、開場の関係ですが、エコクリーンセンターというよりか、

不燃ごみ処理場もあります。ですから、本年度は来年のごみカレンダ

ーとかを作る前にそういうことが対応できないか話し合いをしようと

思っています。ですから、エコクリーンセンターということではなく、
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両処理場が息を合わせてしなければできませんので、私のほうから説

明をさせていただこうと思いますが、現状ではまだ今年度話し合いを

しておりませんので、今特別に発信することはありませんが。 

澁谷委員     そこらあたりを説明していただいて結構ですので。あと、広域行政

組合に対して浜田市が３分の２負担して、江津市が３分の１という大

まかな負担割合と思いますが、そこのあたり経営の状況について説明

をお願いします。 

市民生活部長   経営ですが、一応両市は負担しております。あと組合がそれを財源

として仕事していますので、言われるのがどのあたりのことを指して

いるのか解らないんですが、要するに広域行政組合の効率的に業務運

営がされているのかよか少ない財源で効率的に回っているのかとかそ

ういうあたりの話と受け止めてよろしいでしょうか。経営といわれま

したが。 

澁谷委員     収入が左にあって右側に支出があるようにでてくればいいと思いま

す。 

芦谷委員長    これについては３月に出していただいた資料があります。これらに

似たものでもいいですから出していただいて、委員が言いますように、

エコクリーンセンターの経営状況がわかる形で説明をしていただけれ

ばと思います。 

市民生活部長   それでは例えば広域の決算書がありますが、それを２３年分ですね。

エコクリーンセンターに相当する部分を抜粋して経年変化を出すとか。

イメージがわいたんですが。そんな感じでよろしいですか。 

澁谷委員     はい。固定費がどれくらいかかって、流動経費がどれくらいかかっ

てとか・・・・ 

市民生活部長   ですからそれはむこうから資料を求めないとうちで直接持っており

ませんので。 

澁谷委員     できる範囲で結構です。それと介護保険の認定ランク別の人数の推

移についてどうでしょうか。過去３年間でいいですので、担当課の努

力の様子についても含めてです。ランクごとの費用などわかれば。教

えていただきたいと思います。 

芦谷委員長    他にありませんか。 

田畑委員     高齢者世帯で以前このような事例がありました。８０歳超えた方で

認知症で寝たきりで動けないという方がおられ、それを在宅介護する

主人が障がい者であるということで、その障がい者であるご主人が救
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急を呼んだんです。そうすると、救急は消防は救急車が行きますが、

寝たきりの認知症の人が１人残るといった事例がありました。三隅で

あったんですが、浜田市内でもあるかと思います。その時のサスケで

すか、要援護者の登録をされていたのかわかりませんが、そういった

状況というのは、福祉部門と消防との連携はどのようなものなのか、

お聞きしたいと思います。 

健康福祉部長   そのあたり１枚でまとめたほうがいいでしょうか． 

田畑委員     はい。消防の通信指令には全部わかるようになっているんですか。 

健康福祉部長   要援護者の名簿は消防とは共有しております。 

田畑委員     サスケも・・。 

健康福祉部長   はい。 

田畑委員     お願いします。 

芦谷委員長    他にありませんか。 

（「なし」という声あり。） 

それでは、委員から出ました項目について理解していただいて、そ

れに見合うだけの資料と説明を求めたいと思います。よろしくお願い

します。 

健康福祉部次長  確認ですが、資料の提出の期日ですが、報告事項は事前配付という

ことですが、所管事務調査の資料は当日でもよろしいでしょうか。 

外浦書記     はい。前日に用意して当日に配付ということですので、お願いしま

す。 

芦谷委員長    以上よろしくお願いします。 

    

２２２２    6666 月月月月 18181818 日日日日((((水水水水))))の委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等について    

それでは２点目の議題です。下の枠にありますように、当日１０時

から開催しまして、先に執行部報告事項として介護保険事業計画・・・

からリハビリテーション・・・・までの７点の報告があります。執行

部でほかに補足がありますか。 

（「ありません」という声あり。） 

これが終わった後、２点目として所管事務調査を行うこととします。

以上よろしくお願いします。ご意見ありませんか。 

（「なし」という声あり。） 
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それでは、次にうつります。 

    

３３３３    その他その他その他その他    

その他で何かありますか。 

(「なし。」という声あり。) 

        ないようですので、以上で委員会を終了させていただきます。 

ご苦労様でした。 

 

〔 11 時 06 分 閉議 〕 

浜田市議会委員会条例第６５条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

               福祉環境委員長 芦 谷 英 夫 


